

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 24 DE ENERO DE 1906

NÚMERO 1084

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

THE COSTA RICA

ELECTRIC HITLG AND TRACTION COMPANY LIMITED

Aviso

—LUZ ELÉCTRICA—

Esta Compañía desea llamar otra vez la atención de sus clientes sobre sus reglamentos para el buen servicio del alumbrado eléctrico.

(a) Las cuentas por servicio de luz se cobrarán al fin de cada mes. Los clientes que no cancelen sus respectivos recibos antes del 20 del mes siguiente quedarán sujetos á que se les desconecte la corriente sin previo aviso. (Vase la nota al pie de nuestros recibos)

(b) Las instalaciones hechas por personas particulares serán revisadas por un empleado de la Compañía antes de que se les conecte la corriente. Si las instalaciones resultasen no estar hechas de conformidad á las reglas de la Compañía y de la Municipalidad, al solicitante no se le conectará hasta que haya sido arreglada.

Los precios por revisión serán como sigue:

De 1 á 5 lámparas	5 00
„ 6 á 10 „	7 50
„ 11 á 20 „	10 00
„ 20 ó más „	0 50 céntimos cada una.

(c) La Compañía no permitirá á ninguna persona pagar por el alumbrado de dos ó más casas al precio de una sola instalación. Cada casa deberá pagar por separado según el número de lámparas que tengan cada una, y al precio de la tarifa publicada.

(d) Toda persona que alquile alguna casa ó establecimiento debe primero informarse de que si hay cuentas pendientes con esta Compañía, porque si las hay no se dará la luz antes que hayan sido pagadas.

14 Enero. 15 v.

G. HOLT GREEN, ADMINISTRADOR.

Aviso del Banco

de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mpm. de frente por 41 metros 800 mpm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica
21 de Diciembre 1 m.

G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y orgullo de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. m 1

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS. Diciembre 29. 3 m.

Novedades

PARA DICIEMBRE EN EL MERCADO DE JOSÉ ESQUIVEL

Pañolones de burato, legítimos de la Obina, gran variedad; sombreros de pita, finos y entre finos, acabados de llegar del Ecuador; muñecas y juguetes, para regalos de Pascuas; pintura blanca de zinc, de la afamada marca "Hubuck" de Londres á 7-50 la arroba; sacos para café, en oro y pergamino 27 x 38 x 32 x 42; manteadas para café, de muy buena lona é infinidad de artículos mas, todo á precios lo más barato, como es costumbre en esta casa. San José 6 de diciembre. 1m. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua
CORREDACTOR,
Fernando Borges
ADMINISTRADOR,
Amadeo Boza Mc. Kellar
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
25 VARRASAL Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N° 96
APARTADO 108

Oficial

Se deniega la gracia pedida por el reo Santos Hernández Valerio porque la pena impuesta al solicitante por el delito de abigeato, es la de presidio interior, incommutable, excepto por grave enfermedad.

—Se publica el informe del doctor don Gerardo Echeverría Aguilar, miembro de la comisión examinadora del Liceo de Costa Rica, en el que se manifiesta satisfecho de los ejercicios presentados.

Naderías

CONTESTANDO AL SEÑOR CALSAMIGLIA

En EL NOTICIERO del 12 criticó la composición "Plegaria", de don Eduardo Calsamiglia. Los señores redactores de EL NOTICIERO pusieron al pie de mi Nadería la siguiente nota:

"Contando con los dedos las sílabas de los versos criticados al amigo Calsamiglia, puede que el escrupuloso Gedeón tenga razón. NOSOTROS CREEMOS QUE LOS VERSOS ESTÁN BIEN MEDIDOS. Respecto á los otros reparos, el aludido ó impugnado tiene á sus órdenes las columnas de este diario".

Siento esa deslealtad de mis amigos. Los redactores del popular NOTICIERO. Y más se notará el resabón si en algunas partes de la América Central siguen mirando con simpatía estas críticas y reproduciéndolas en los periódicos.

Voy á entrar en materia contestando á la réplica del criticado. Así se verá el error en que están él y los redactores de EL NOTICIERO. "Con el permiso de ustedes", se titula esa réplica que cito y que vió la luz en EL NOTICIERO del 18.

Yo afirmé que el verso "sea convertible en dinero"

peca por largo, pues en mi sentir tiene nueve sílabas en vez de ocho. Se cierra el señor Calsamiglia en que "sea" consta de una sola sílaba. Oigamos sus peregrinos argumentos para que vea el lector lo astrasadito que en gramática y retórica están algunos "poetas" de estas regiones:—Dice el criticado:

"Supongo que cuenta dos sílabas en la palabra "sea" (sí, señor), separando las vocales llenas, sin recordar que en los versos todas las vocales se unen por sinalefa, y no solamente cuando concurren dos EN UNA MISMA PALABRA, sino también cuando figuran en palabras contiguas, una como final de una como inicial"(1)

No, señor Calsamiglia, le han informado mal. En una misma palabra no hay sinalefa. Esta figura se comete cuando se juntan sílabas DE DOS PALABRAS. Para ello es necesario que la una termine en vocal y la otra empiece con vocal ó hache no aspirada. Cuando se diptongan dos vocales que figuran en un vocablo, la figura no se llama sinalefa, señor Calsamiglia; la figura se llama entonces sínéresis. Estas cosas no se las debería estar enseñando yo.

De manera, pues, que al usurparle una sílaba á la palabra "sea", usted no usará de la "sinalefa", sino de la sínéresis, señor Calsamiglia. Y digo y sostengo que SEA en ese verso de usted, no puede ni quiere ni debe tener una sílaba, sino dos.

Los "conchos", los jibaros dicen "sea" ó "sia", y entonces la voz castellana SEA sí tiene una sola sílaba; pero en su verso

"sea convertible en dinero", la voz sea, que está usada en castellano corriente, tiene dos sílabas, y por tanto su verso peca por largo; consta de nueve sílabas y no de ocho, señor Calsamiglia.—(Continuará)

Cañas

Enero, 17.—Pasaron las fiestas cívicas sin ninguna desgracia que lamentar. Hubo mucha animación y alegría.

—El primero del corriente se instaló, después de un solemne "tedium" la Municipalidad que ha de fungir en el presente período, organizada así: presidente, don Augusto J. Grillo; vice presidente, don Matías Bolívar.

—Gravemente enferma ha estado doña Lupita de Salazar. Dichosamente ya mejora, de lo que nos alegramos.

—Pronto se reunirán los electores nacionalistas de esta cantón para tratar el asunto de diputación. Si me es posible saber algo, informaré á los lectores de EL NOTICIERO.

—Durante las fiestas fuimos visitados por el señor comandante de plaza don Jerónimo

Chacón. Muy contento regresó á Liberia, según nos lo manifestó, y nosotros se lo agradecemos. FERNANDO

Notas de Escasú

Enero 17.—Hace algunos días se economizó de temporada en nuestro pueblo la apreciable familia del doctor Pupo. Deseamos que su permanencia en ésta les sea grata.

—Bonito aspecto presentan las bancas de la plaza, recién pintadas.

—Creemos de suma necesidad que la junta de iglesia haga las gestiones necesarias á fin de redificar la torre del templo. El orato así lo exige.

—Nuestro querido Escasú, (Istakú, ó la tierra de las brujas,) disfruta ahora de plácido bienestar. Adelanta material y moralmente y su cura, médico del pueblo, alcalde y jefe político, son personas que gozan de las simpatías del vecindario.—MARIANO.

La revolución en el Ecuador

SUS PROGRESOS

(Del "Diario de Panamá", enero 15).

Guayaquil, Ecuador, enero 8 de 1906.

Ya por cable sabrá usted que debido á la desastrosa administración de don Lizardo García como Presidente y á su manifiesta tendencia de entregarse en brazos de los curules pasados, el partido radical hizo estallar una formidable revolución el día de año nuevo, proclamando al general Alfaro para que save las instituciones liberales que él mismo estableció el 95 en este país. La revolución, que principió en Riobamba, donde se tomaron el control los radicales, encabezados por el coronel Emilio M. Terán, ha sido aumentada considerablemente con las mismas tropas que mandó el Gobierno al mando de su ministro de la guerra, coronel Larrea, pues apenas se acercaron al enemigo se pasaron á las filas de la revolución. Estas fuerzas consistían del batallón Carchi, el Guardia de Honor y parte de la artillería Bolívar. El ministro dicen que se escapó volviéndose á Quito, pero otros aseguran que fué muerto, y como aquí no hay comunicación ninguna con la capital, no se sabe lo cierto. El batallón de Pichiccha que estaba en Ambato también se proclamó á favor del movimiento imitando al de Quito que hizo lo mismo en Riobamba cuando fué atacado.

El general Alfaro salió de aquí sin servicio, á pesar de tener siempre cinco ó seis espías al rededor de su casa, en la noche del 31, y ya ha legado con más de 800 voluntarios, á ocupar su puesto, volúndose con las fuerzas que lo proclamaron. En muchos otros puntos de la república se han levantado ya los liberales y tienen á los gobiernistas de aquí en grandes apuros. Se asegura que la capital de la república fué ocupada por fuerzas que trajeron del norte el general Flavio Alfaro y otros amigos de la causa.

Aquí todavía no ha habido combate, pero ya han mandado todas las tropas que han podido sacar, inclusive algunos reclutas, á atacar la revolución en Riobamba, y como primero combatió en San Juan con una avanzada que se retiró creyeron que habían triunfado, pero posteriormente el comandante Andrade que fué el jefe de esta expedición tuvo que retirarse á Guano y Alausi, de donde pidió refuerzos para poderse sostener. Ayer llamaron las reservas que las compone por supuesto gran parte del pueblo que es todo alfarista y al pasarlas por las calles vivaban al general Alfaro. El comandante de armas no quiso darles rifles, y al pasar por la policía gritaron vivas nuevamente á Alfaro y les hicieron fuego matando á un pobre hombre que estaba muy lejos de la bulla, y no había tomado parte en nada. Aun así, sin armas, casi se toman la policía pues ya estaban dentro del cuartel cuando los rechazaron.

No será difícil que muy pronto ocupen la revolución este puerto, porque la popularidad del movimiento es asombrosa. Hay un desconcierto grande entre los que aun quieren sostener al gobierno y como carecen de comunicaciones del interior están dando palmos de ciegos. Se dice que Omeo Alfaro que estaba en Riobamba es el director de la guerra como militar técnico que es, como tú lo sabes.

Fraternalmente

Dos palabras á Gedeón y Calsamiglia

Altamente sensible es que personas que se inician en el campo de la literatura con nobles aspiraciones sigan el derrotero, harto trillado, de los críticos que á falta de ilustración apalan al ridículo para vencer cuando discuten, valiéndose en ocasiones del sendonismo, como por temor de responder ante la posteridad de actos que ellos mismos no justifican de caballerías. Y aunque en este caso no creo que haya la menor mala fé de parte de Gedeón, quiero que olvide la costumbre de usarlo, para que en lo sucesivo podamos, la generalidad y yo, referirnos al señor Arturo Elizondo.

Respetando la opinión de gramáticos eminentes como don R. de la Peña, creo muy injusta

la crítica que hace Ud., señor Elizondo, del verso "sea convertible en dinero"

"Según la opinión de insignes prosodistas y poetas, se puede perfectamente usar como monosílabas las voces "cae", "caos", "trae"

"Trac ya escrita en el rostro la sentencia"

Además, Ud. que debe haber leído tratados respetables no debe ignorar que ellos opinan porque "no debe sacrificarse la brillantez de un pensamiento por omitir una sílaba"

En tal caso, no está de acuerdo conmigo, señor Elizondo, que está Ud. fuera de lo razonable—Conféselo, no por ignorancia,—por nobleza (que todos estamos expuestos a una equivocación).

Ahora que el señor Calsamiglia discutió mal en su defensa no puedo negarlo porque afirmó al referirse al asunto primordial "que en los versos todas las vocales se unen por sinalefa y no solamente cuando concurren dos en una misma palabra"

Esto es un error, y voy a demostrarlo. Hablando de estas figuras dice Roque Barcia, autoridad en la materia:

"Sinalefa" figura por la cual se forma una sílaba de la vocal en que acaba una dicción y de la que da principio la siguiente, pero nunca cuando estas vocales están en medio de la palabra, como afirma el señor Calsamiglia.

"Sinéresis" figura por la cual se contraen dos sílabas formando una sola y a este respecto dice el académico señor de la Peña, con el cual están de acuerdo Irujo, Toro y Gómez y otros autores:

"Los poetas por sinéresis han pronunciado en una sola sílaba las voces "trae", "cae", convirtiéndolas en monosílabas, etc., etc."

Los errores cometidos por tan apreciables contentidistas, los creo hijos de poca atención, culpables por ella sí, porque la serenidad en tales momentos debe caracterizar a los que como nosotros hemos emprendido la ardua tarea de cultivar las bellas letras.

Ojalá que los señores Calsamiglia y Elizondo lean en estas líneas el deseo de su rectificación y la buena fé del compañero.

MARCO AURELIO HERRADORA.

Corte Suprema

sobre depósitos judiciales

La administración de justicia en Puntarenas OTROS ACUERDOS

Como lo prometimos ayer, vamos a dar crónica detallada de la última sesión de la Corte Suprema de Justicia en la que se tomó en consideración dos importantes asuntos de interés público

El primero con relación a los fondos de depósitos judiciales y la seguridad que se debe dar a los mismos y el segundo respecto al mejoramiento de la administración de justicia en la comarca de Puntarenas.

Con relación al primero, el magistrado señor Bustamante hizo moción para que se prohibiera que los jueces y otros empleados endosen giros por depósitos judiciales a favor de ningún empleado de la administración de justicia. Además, hacer que el Banco no pague giro alguno procedente de estos depósitos, sin que lleve el Vº Bº del fiscal, y en los lugares donde no lo haya, por ejemplo, en los cantones menores, el del regidor fiscal del circuito judicial donde se expende el giro.

El magistrado señor Castro Ureña calificó de oportuna la moción del señor Bustamante, pero al mismo tiempo expuso la idea de que era conveniente darle a la moción una forma más amplia, es decir, más completa, a fin de que sus resultados lleguen a colmar las pretensiones del señor Bustamante, que, según su modo de ver, son las mismas de la Corte.

Agregó que lo que se refería al endoso de giros es letra muerta, porque cuando se trata de desfalcar, no impide ello que el giro vaya endosado a tal ó cual persona.

No obstante, el señor Castro Ureña es de parecer que la intervención del agente fiscal se hace indispensable en este asunto.

Para terminar expuso que tales abusos serían evitados si los magistrados se constituyeran con frecuencia en los juzgados y otros centros de justicia donde hubiera manejo de fondos judiciales, visaran los libros de cuentas corrientes, siendo luego confrontados con los que lleva el banco.

Me gustaría, dijo el señor Castro Ureña, que este asunto tuviera una pronta resolución y que sus resultados fueran prácticos y efectivos, pero al mismo tiempo opino que la Corte no resolviera el asunto hasta tanto no se estudie con el detenimiento que requiere, y dar un paso sobre seguro.

El señor Bustamante aceptó de buen grado la indicación del señor Castro Ureña.

En consecuencia el señor presidente dispuso resolver el punto en la sesión próxima.

Pasemos ahora a lo que se refiere al mejoramiento en la administración de justicia en la comarca de Puntarenas.

El juzgado y alcaldía del cantón central de la comarca marchaba al día hasta el año 1896 en que, por razones que omitimos explicar, de esa fecha a esta parte, se ha ido retrasando paulatinamente el despacho de muchos asuntos, resultando que a la fecha existe un número tal de expedientes por transmitir que a la verdad da espanto.

De éstos los más son criminales. En más de una ocasión la Corte ha tratado de crear en la ciudad de Puntarenas una nueva alcaldía ó aumentar el número de empleados en el juzgado para así poner al día la marcha de aquella oficina. Pero la idea, es claro,

no ha pasado de tal y el número de legajos retrazados ha ido aumentando considerablemente.

De manera, pues, que para la buena marcha de la administración de justicia en aquella comarca se hace de imperiosa necesidad reorganizar el servicio de empleados, tanto en el juzgado como en la alcaldía, aumentando su número, ó creando una nueva alcaldía como juzgado de instrucción.

De esto precisamente se trató en la Corte. El magistrado Bustamante, que hace pocos días visitó aquellas oficinas, dice que se hace necesario tomar alguna disposición al respecto para poner la marcha de los asuntos al día. Opinó el señor Bustamante que sería suficiente aumentar el número de empleados.

El magistrado Castro Ureña no fué del parecer del señor Bustamante, pues, según su opinión, ello no bastaría para subsanar el mal, manifestando, además, que con la creación de una nueva alcaldía sí se conseguiría subsanar la deficiencia.

Don Ezequiel Gutiérrez opinó con el señor Castro Ureña.

El señor González, después de algunas oportunas consideraciones, manifestó no estar de acuerdo con la idea de Castro Ureña.

El señor presidente dijo que en la creación de la alcaldía era poco lo que se ganaba, pues las causas retrazadas en su mayoría se encontraban probablemente en plenario y los alcaldes no podrán conocer en ellas. Mas, si se le nombra al juez una persona competente para ello le ayudaría en mucho, estudiando los expedientes y ayudándole a dictar los autos que le faltaban, adelantando en mucho el trabajo.

El señor Brenes no fué del parecer del señor presidente por aquello de que el juez no iba a poner los autos de causas que él no estudiaba y dictaba. De manera, pues, que con esto nada se ganaría, porque el juez tenía forzosamente que estudiar y conocer los asuntos. Dijo, por último, que lo único que salvaría la situación sería la creación de un nuevo juzgado.

Por último se dispuso, a moción del magistrado Zambrana, postergar la resolución de este asunto para mejor ocasión y que se le pidiera al juez de aquella comarca un estado completo de los asuntos que están retrazados en su oficina y alcaldía y luego haciendo comparaciones y estudios con otras oficinas judiciales del interior, se resolvería acerca del particular.

En la misma sesión se trataron los siguientes asuntos:

El Juez 2º civil propuso la siguiente terna para llenar la vacante de secretario de su oficina. Don Horacio Castro, don Miguel Monge, don Samuel González.

Hecha la votación, hubo empate entre los dos primeros.

El Magistrado don Ezequiel Herrera salvó su voto, por no creer la elección ajustada a la ley y pidió que así se hiciera constar en el libro de actas.

El señor Presidente dispuso postergar la resolución de este asunto para la próxima sesión.

Se leyó una nota del Lic don Amadeo Johannig en que dice que aceptaba el puesto de juez 2º civil de esta provincia para que fué nombrado por la Corte.

Se concedió un mes de licencia al escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones don José Alberto Castro y se nombró para que lo reemplace por igual tiempo a don Eduardo Carrillo.

El juez civil de Cartago nombró portero escribiente de su oficina al señor David Peralta Fué aprobado el nombramiento.

El Juez Civil de Heredia avisa que el alcalde 2º de aquel cantón central nombró a don Joaquín Gutiérrez, secretario interino de la alcaldía a su cargo. Fué aprobado también este nombramiento.

Fué aceptada la renuncia que don Alejandro Ulate presentó del puesto de escribiente de la alcaldía 2ª de cantón central de Alajuela y por recomendación del señor alcalde se nombró para sustituir al dimitente a don Rafael Paniagua.

Cartas rezagadas

DIRECCIÓN GENERAL DE CORREOS

Señoras: Rosalía Castro, Rosa González v. de Rocha, Eloisa Moya, Josefa Barahona, Francisca Pérez de Carvajal, Eva A. Douglas, Delfina Mora Chinchilla, Amelia Valverde de González, Amelia Mora Z., Juanita de M. Tann, Salomé Rojas, Clotilde Calderón, Angelina Vazquez, Peregrina Rivas de Castro, Leonor Esquivel, Amelia Cordero S., Cristina Martínez de Calderón, Clotilde Figueroa Loni se Simpson, Delfina de Bolaños, Esperanza Guzmán, Petronila Carvajal, Matilde Zamora, Carmen Prado, Carlota Salazar, María Arrieta A.

Señores: Leovigildo Marín, Pedro Corrales, Jesús Solano, Juan 2º Zeña, Daniel Quesada, Celso C Oveda, Otoniel Solano P., Enrique Jiménez V., B Forrel, José Prada, Concepción de Vargas, Máximo Daroy, Aristides Monge, D Pringle, Robert Roper, J E Erickson, Jacinto Azofeifa, Modesto Reis A., Nicolás Sánchez, Atiliano Villaverde, Juan J. Arias D, José María Fonseca, Nereo Marín, Raúl Garmont, H L Clemente, Venancio Ramírez, José Ganados G, Jenaro Quirós, Silvio Gutiérrez, Manuel Jara, Alcides Aguirre, Guillermo Doders, William Seathen, José González, Ricardo J. Valiente M., Mateo Montero, Manuel Hernández, Leon Montoya, Alfredo F. Roa, Manuel Guilo; Eladio Chaves.

Postales: Carmen Mora, Angelina Jiménez 4, Rafael Ollio Zumbado, Ramón Sáenz Fonseca.

Certificados: Clodomiro F. Castillo, Louis A. Barner.

Paquetes postales: Francisco Ditté Brenes, Andrés Obando, Rudolf Hasse, Emilio Solís R., Ed Fergusore, J. F. Hlad, Juan Bonilla, Gind Lomel, H M Field, Augusto Molet de Chambo, Francisco Branger.

Cartas multadas: Santiago Argüello H.—San José, 22 de enero de 1906.

Cablegramas

París, 22.—Publica "La Matin" una carta de Jean Charcot anunciando que prepara una expedición para las regiones antárticas, en que ocupará automóbiles y globos. Saldrá en 1907. Le ayudará Dilavaux.

Londres, 22.—Con relación al casamiento de Alfonso con Elena de Battenberg, un embajador especial vendrá a ésta a pedir la mano. Al mismo tiempo se redactará y firmará el contrato matrimonial ratificándolo Eduardo y Alfonso. Elena, acompañada de su madre, llegará por tren a España, siendo recibidas en la frontera por las grandes autoridades. Se alojarán por una semana en el palacio "El Prado." El rey y la reina madre las visitarán. La mañana del casamiento la madre vendrá a Madrid, guardando semi incógnito hasta el momento que Elena dirijase a la iglesia en coche de gala.

Buenos Aires, 22.—El entierro de Mitre fué el acto más imponente que jamás se ha visto en ésta capital. El presidente Quintana estuvo enfermo y no pudo asistir. En el palacio del gobierno hallábanse el vicepresidente, los ministros de Chile, Brasil, Uruguay y el Nuncio del Papado. Este en nombre del cuerpo diplomático. A las 4 p. m. el ataud se colocó sobre una creuña y la procesión se dirigió al cementerio de la Recoleta. El ataud se cubrió con el pabellón argentino y se le colocó el modesto sombrero negro que Mitre siempre usaba é hizo tan popular.

Las tropas formaron vallas hasta la última morada. Escoltaron el carro fúnebre los veteranos de la guerra con Paraguay, destacamento de la academia militar, marinos del navío de guerra italiano "Fieramosca" y del navío de guerra alemán "Panther". Seguían a éste centenares de sociedades con banderas. Los faros por donde pasaba la procesión estaban encendidos y cubiertos de luto. Enviaron representantes los gobernadores de todas las provincias. No sucedió ningún incidente desagradable.

Berlín, 22.—Los socialistas celebraron mitines por toda Alemania. La policía los clausuró media hora antes de empezarse a votar enérgicas mociones de simpatía con los revolucionarios rusos. Se protestó contra el actual sistema electoral tripartite en Prusia. La policía adoptó extraordinarias medidas de precaución ocupando los locales adyacentes a los que se verificaban los mitines. También prohibió la entrada a las galerías, pues comprendía que sería más difícil desalojar a los concurrentes, pudiendo los socialistas tirar desde arriba sobre los policías. Los oradores pidieron a los asistentes retirarse ordenadamente é irse quedamente a sus casas. Lo que se obedeció extraordinariamente. No se intentó manifestación en las calles.

Petersburgo, 22.—Dos políticos presos en esta se suicidaron en su celdas ahorcándose debido al tratamiento.

Varsovia, 22.—Se mató a un grupo de judíos en ésta creyéndolos revolucionarios.

Vladivostok, 22.—Hay mucho misterio en los movimientos de los navíos de guerra Gromboi, B gatin y Rossia, que zarparon de ésta a mediados de noviembre con órdenes lacradas, debiendo abrir las fuesas del Japón. Los acompañaba una flotilla de torpederos, cuyos comandantes tenían orden de hundir los cruceros al menor signo de insubordinación. Desde entonces se ignora su paradero. Rumoréase que la tripulación del Gromboi se amotinó y se refugió a mediados de diciembre en un puesto japonés. El gobierno de Petersburgo telegrafió al Japón suplicándole matar a las tripulaciones amotinadas refugiadas en el Japón.

Londres, 22.—La derrota de los unionistas es completa. Los liberales y obreros tienen 289 asientos; unionistas 113 y los nacionalistas 82. Dice el Spectator que los resultados se deben al libre cambismo. A pesar del tamaño de la mayoría liberal, el verdadero valor de su triunfo está expuesto a discusión. Es cierto que notable el que hasta esta mañana los liberales recibieron un total de 82,167 votos menos que los conservadores. Los 85 asientos de éstos, representan 1,361,065 votos, mientras 210 asientos liberales representan 1,278,398 votos. Estos cálculos excluyen a los nacionalistas y obreros.

Los primeros siempre se han mantenido independientes. Los liberales hasta ahora siempre se han mantenido independientes. Los liberales hasta ahora siempre han contado con los obreros, pero no se sabe aun a punto fijo si están justificados en contar con ellos todavía.

Un análisis concienzudo de los votos de muestra que aproximadamente se han dado para reforma fiscal 1,481,512 votos y para libre cambismo 2,087,705 votos.

Madrid, 22.—Avisan de Barcelona que se efectuó en el consulado argentino una reunión para convenir en el acto de honrar la memoria de Mitre. Se acordó celebrar funerales en la Catedral. Asistirán las autoridades y representaciones de entidades comerciales.

Petersburgo, 22.—Durante la semana pasada se arrestaron 205 individuos, siendo la mayor parte de ellos profesionistas, estudiantes y candulos de obreros. Esta medida se adoptó como precaución en vista de que ayer fué el aniversario del domingo rojo. Ha motivado muchos comentarios el arresto de Ajeo Sonvarin, director del Russ, hijo del director del Novoe Vremya. Se trata de reducir el tiempo de la sentencia. Esta se basa en la publicación en las columnas del Russ del manifiesto obrero, el cual constituía una excitación de alta trasción, instigación a la revuelta armada y sedición, tendientes a causar la bancarrota del estado. Souvarin defendióse diciendo que opinaba que las publicaciones eran hechos importantes de la vida pública, y que interesando a todo el mundo consideraba imposible y contrario a los intereses del gobierno licenciarlos.

Parece que la defensa ha agravado la sentencia. Esta causa pánico en los círculos de periodistas liberales. El Washzhitz rehusó publicar el manifiesto de la liga de ligas, proclamando para el domingo rojo duelo general, aunque se limitaba a pedir se escularan las ventanas y abstenerse del trabajo.

Londres, 22.—Durante la semana pasada la atención de Europa fué distraída de Algeciras porque en Inglaterra hubo elecciones para miembros del parlamento; en Francia elecciones de Fallieres; en Rusia represiones; en Alemania los socialistas y en Italia inestabilidad del ministerio. Comentando la conferencia, el Spectator dice que ningún deleg. es diplomático de primer calibre, excepto el visconde Verrosta. Teme el Spectator que la falta de

habilidad diplomática dificulte las discusiones, siendo los resultados negativos, aunque se presentasen consecuencias bélicas. Francia, con consentimiento de Inglaterra, quiere hacer de Marruecos un Egipto francés, lo que las potencias no permitirán.

Viena, 22.—Los médicos rurales austriacos muestran descontentos con los módicos sueldos que reciben y preparan una huelga. Suspenderán la vacunación por 4 centavos por dosis, cuando en veterinaria cobran 16 centavos por cada animal. Los médicos están peor remunerados que los barberos. Si no se les aumenta, no seguirán curando.

Alco, 22.—El caudillo de los socialistas Rhole, con el objeto de probar que los desórdenes no se deben a los socialistas, ofrece un grupo de adherentes para mantener el orden. La policía los aceptó.

COMUNICADOS

TOQUE DE ATENCION

Tenemos noticia de que enemigos gratuitos del actual alcalde de Tarrisiba, trabajan por que se destituya de aquel puesto a éste y se coloque en él a uno que no es costarricense, esto contra la voluntad general de los vecinos de aquel cantón. Conocemos hace muchos años al alcalde Badilla y nos consta, así como al Supremo Tribunal de Justicia, de que siempre ha sido un empleado honrado, cumplido é imparcial, sobre todo querido donde quiera que ha desempeñado puestos; bueno sería que el Supremo Tribunal de Justicia tomara en cuenta quienes son los enemigos y por qué lo son.—San José, enero 22 de 1906.—UNOS AMIGOS DE LA JUSTICIA.

Robo audaz

Amenazas a una joven

Acaba de consumarse un hecho audaz en el caserío llamado "Los Cerrillos"

Ignoramos el nombre de la víctima, que es una joven vecina de aquel lugar, mas el principal autor de la tragedia, se llama Antonio Armiño (a) Nicaragua.

Armiño, hombre de perversos instintos y reprochables antecedentes, es un individuo en el que están representados todos los vicios y malas costumbres.

Hace unos tres ó cuatro meses, que en mala hora para los tranquilos moradores de "Los Cerrillos," se hizo vecino de aquel lugar, captándose en poco tiempo el cariño y amor de una joven del pueblo, rica según el decir de todos los que la conocían.

El criminal propuso matrimonio a la muchacha, quien lo aceptó de buena gana.

Esto no obstaba para que Armiño llevara relaciones ilícitas con otra muchacha del pueblo, tan mala y perversa como su amante.

En la inteligencia de que su prometida tenía dinero, Armiño se iba a casar con ella, no porque la amara ni sintiera por ella el mas pequeño cariño.

La amante de Armiño se opuso a que éste contrajera matrimonio, lo así a que desistiera de explotar a la víctima, para lo que ella se prestó incondicionalmente.

Por fin se llevó a efecto, en parte, el plan anticipadamente tramado por aquellos dos malévolos seres.

Aprovechando el momento en que la novia de Armiño se encontraba sola en su casa, se presentó aquél y armado de un puñal le exigió le entregara el dinero que tenía guardado.

La joven, asustada, así lo hizo, dándole al criminal ladrón \$ 340 en efectivo, que era todo lo que poseía. Armiño desapareció prestamente huyendo del pueblo con su amante sin que se sepa el lugar en que se encuentran.

Ojalá el audaz y perverso criminal caiga en manos de la autoridad y que el peso de la ley caiga sobre él.

POR TELEGRAFO

Captura de un asesino

Limón, 23.—(Recibido a las 8 p. m.) Elías Sánchez, subinspector de Hacienda que salió en comisión, logró capturar en Boca de Parismina, al reo del homicidio que tuvo lugar en la Junta.—Leonidas Loria.

AVISOS DEL DIA

EN ARRIENDO

se desea tomar un sitio de cuarenta ó más manzanas de extensión, a dos horas y media lo más de esta ciudad, y por el lado de San Isidro de la Arenilla. Para informes, dirigirse al suscrito en el bufete del Lic. don Ernesto Martín.—Rafael Hine. Enero 24. 10 v.

COMPRO CAFÉ

Al mejor precio de plaza, compro café por partida. Deseo ver muestras en "La Cabaña".—Victor M. Ross. Enero 24. 3 v.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Una gran innovación

Además del gran surtido renovado constantemente de Muebles, Loza, Cristalería, Alfombras, Cortinas, Papel para escribir, Objetos para regalo, etc., se han introducido los siguientes ramos: "Grandes novedades" en telas para trajes de señoras y caballeros. Vinos genuinos, el afamado y conocido Chateau Beaumont Chateau Baret, Chablis y Macon.

Cervezas de las mejores marcas, Budweiser, Bass calidad extra, Pilsener, Baviera.

Conservas de Rodel y otras marcas de primera. Galletas, Vinagro, Aceite de oliva superior.

El mejor Whisky Escocés marca John Dewar & Son. Cognac fino bautizado "Federici", y gran surtido de puros y cigarrillos de la Habana de las más acreditadas marcas.

Se invita a la numerosa clientela que favorece este establecimiento a proveer de los artículos mencionados, en la seguridad de que quedará complacida. Enero 12. 1 año.

AVISOS ANTERIORES

DOLORES DE CABEZA.

ANEMIA, DISPEPSIA

Todo se cura en un par de meses con el uso del "Licor de Sangre de Lavoix Hnos. & Co", cuyo depósito lo tiene en Costa Rica la Farmacia Universal. Puntarenas. Enero 23. 15 v.

UNA CASA

pequeña, que no valga arriba de veinte colonos mensuales, y que tenga agua, cocina, baño y exhusado, se desea tomar en arrendamiento. Dirigirse a la oficina de EL NOTICIERO. En? 23. 4 v.

TURNO EN CONCEPCION

El domingo 28 del presente tendrá lugar en Condel Zapote, un turno a beneficio de la iglesia. Se avisa a todos los que deseen contribuir con algo para obra tan piadosa. En? 23. 2 v.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA

Se vende una finca de 155 manzanas, más 6 menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

MUSICA! MUSICA!

Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, a satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, a domicilio ó en mi casa de habitación (Esq. N. O. de la Merced), á precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señal: Casa de doña Tulo Carranza de Soler. En? 13. 1 mes.

HABIENDOME

trasladado a San José, vendiendo ó cambio por otra en esta ciudad una finca situada en las Cóncevas a una hora de distancia al pie de la ciudad de Cartago. Dicha finca consta de 42 manzanas de las cuales hay 7 de café en buen estado, 8 de potrero, 3 de caña, trapiche de hierro en su magnífico galerón, 2 pailas montadas, terreno para la siembra de granos y 1 resto de montes con muy buenas leñas, casa de habitación, abundantes y buenas leguas en varias direcciones y excelente clima para vivir.—Juan Antonio Castro, en la Fábrica Nacional. Enero 12. 10 v.

SE ALQUILA

una casa por corto ó largo tiempo, con muebles. Situada en frente del Parque Nacional. Dirigirse a H., oficina de EL NOTICIERO. En? 11. 15 v.

NEGOCIO EN EL CAMPO

Vendo mi establecimiento de comercio situado en la mejor casa y punto de Aserí, y constante de vinatería, tequilla, tienda, pulpería y billar.—Carlos Centeno R.—Enero 5. 15 v. alt

AVISO

El Gran Hotel del Alto, en Santo Domingo de San Mateo avisa al público y en particular á su numerosa clientela, que por motivo de estar lleno con los pedidos ya hechos de anticipación para las fiestas, no podrá recibir para esos días más pasajeros.—Adolfo de Lemos. Enero 13. 10v.

HOTEL CENTRAL

Estando instalado este Hotel en una casa que presta mayores comodidades que la que ocupó anteriormente, ofrece á sus clientes, y favorecedores en general cuartos higiénicos y bien ventilados.

Esmerado servicio á cualquiera hora del día ó de la noche. Especialidad en cenas. Pensionistas á precio convencional. Hipólito Centeno. Heredia, 18 de enero de 1906. 15 v.

AVISO

Por su costo de C\$ 100, se desea vender la bóveda n? 6, situada en el Cementerio General de esta ciudad, en la línea tercera y lado Este, del cuadro de Dolores. Su superficie es de 3m. 15 cm. cuadrados. En? 18. 8 v.

CRONICA

Bañistas puntarenenses

Si desearis piscinas ventiladas ó higiénicas, contendedse con don Manuel J. Grillo que tiene las mejores de la comarca. 1 m. Enero 12.

Movimiento marítimo

Limón 19.—Ayer á las 2 p. m. zarpó con destino á Mobile el vapor inglés "Lillie".—Sin pasajeros.

20 de enero.—Ayer á las 9 30 p. m. zarpó con destino á Bocas del Toro la lancha alemana "Anetta".—Pasajeros 4.

—Ayer á las 9 p. m. zarpó con destino á Bocas del Toro la lancha panameña "Washington".—Pasajeros 9.

—Ayer á las 3 p. m. zarpó con destino á New York, vía Kingston, el vapor alemán "Vesta".—Pasajeros 1 de tercera.

—Hoy á las 9 30 a. m. zarpó con destino á Nueva Orleans el vapor inglés "Limón".—Pasajeros: J. Courtman y señora y señora S. Gillen.

—Hoy á las 3 45 p. m. zarpó con destino á San Juan del Norte la goleta nicaragüense "Tanteo".—Pasajeros 3.

21 de enero.—Ayer á las 4 p. m. zarpó con destino á Mobile el vapor alemán "Bound Brook".—Sin pasajeros.

22 de enero.—Ayer á las 1 30 p. m. zarpó para Bocas del Toro la lancha americana "A. W. Preston".—Pasajero: G. B. wden

Puntarenas, 22.—Ayer á las 6 p. m. zarpó para Buenaventura el vapor alemán "Denderah".—Sin pasajeros.

Defunciones

Día 22.—Emilio de Jesús Espinoza y Vindas de tres años y siete meses, hijo legítimo de Francisco Espinoza y Juana Vindas; distrito del Cathedral.

Sin nombre Vargas y Solas, nació muerta, hija legítima de María Vargas y Josefa Salas; distrito de Hospital.

Sin nombre Chavarria y Morales, nació muerta, hija legítima de Adolfo Chavarria y Fidelina Morales, distrito de la Merced.

Visitas para hoy

Sala 1ª.—Rosendo Alfaro contra Pedro Barahona, á las 1 p. m.

Sala 2ª.—Casto Aguilar y Atanasio Chacón, robo, á las 1 p. m.

Casación.—Lta. Víctor Trejos Castro contra Alberto Muñoz Solano, á las 2 p. m.

Accidentamientos

Antier en la mañana le robaron un saco de frijoles al carretonero Gabriel Garbanzo. Por más que se hizo no se pudo dar con el ladrón.

—De un botellazo le ocasionaron una lesión en la cabeza á Jorge Alpizar Núñez.

—Un toro golpeó seriamente al menor Anadeo Cajjal.

—A consecuencia de una caída de bicicleta sufre de una lesión en la frente el panadero Leopoldo Brenes

—Agustín Barahona, que es un bravo de pocas bromas, dió de palos á un su futuro yerno, quien, según parece, se permitió ciertas libertades con su novia, hija de Barahona. El atrevido sufre de una lesión que le dará para rascarse unos cuantos días.

—Para atrevido y bochinchero Andrés Baltodano, muchacho muy des preocupado para romperle á cualquiera el bautismo. Pues antier noche, el bendito de Andrés se las dió á palos y pedradas con tres individuos que le hicieron quedar su fama de valiente por el suelo, debido á que salió huyendo de la riña, no sin llevar la cabeza un tanto lesionada.

¡Al fin encontró la horma de su zapato!

—Valentín Agüero, acérrimo enemigo de acredores, le rompió la testa de un botellazo á uno de los tales, porque ante un numeroso público le cobró una cuentesita atrazada. La policía se encargó de castigar á Agüero por la falta cometida.

—Matilde Fernández A., era feliz con un relojito de oro, que su novio le había obsequiado el día de su cumpleaños. Pero es el caso que un audaz ratero se enamoró también de la alhaja, y como se le presentó ocasión para comar sus ambiciones, no tuvo inconveniente en apropiarse de ella, dejando á Matilde con tres palmos de narices y llorando su desgracia.

—Por quitame allá esas pajas, Dolores Campos dió de bofetadas á su respetabilísima suegra, ocasionándole varias contusiones en la cara.

—Leopoldo Meza, que es persona de seriedad y respeto, se le ocurrió en mala hora organizar un baile en su casa de habitación. Pero como todo en esta vida no es felicidad y alegría, resultó que después de algunas horas de jaleo y baile, se embriagaron algunos invitados, terminando la parranda á palos y trompadas, formándose tal escándalo que se asemejaba en algo al juicio final.

Bailarines y bailarinas, fueron á pasar á la policía donde pasaron una noche un poco maluca.

Para el campo

Para S. banillas de San Pedro partió de veraneo nuestro particular amigo don Enrique Goicoechea y su apreciable señora esposa, á quienes deseamos una agradable temporada y muchas felicidades.

Hallazgo

Don Ramón Castro Sánchez tuvo la dicha de hallarse, haciendo una excavación, una curiosa jarra, de barro, primorosamente adornada, á la que acompañaban unas figuras de diablillos.

Regreso

Ayer llegó á esta capital, procedente de Puntarenas, la distinguida señora doña Rafaelita Zamora de Viquez.

Facultad de Medicina

No celebró sesión en la noche del lunes por falta de quorum. Nótese que los miembros de la junta de gobierno son nuevos, electos este año, y la falta de asistencia, en sus primeras sesiones, no es buen síntoma.

¡Gran premio!

Hasta nosotros ha llegado la noticia de que el señor Ministro de Hacienda dispuso gratificar la suma de C\$ 175 á los policías que mejor se portaron al apagar el incendio que se presentó en la Fábrica Nacional de Licores en uno de los días de las fiestas cívicas de esta

ciudad. ¡Qué premio más atrayente!

¡No es verdad?

¡Bendito sea Dios y el señor ministro de Hacienda!

No hay tal

Se decía en esta ciudad que en una acequia de San Francisco de Dos Ríos habían muerto más de una docena de animales envenenados, no se sabe con qué sustancias.

Un empleado de la higiene de esta ciudad averiguó lo cierto del asunto, resultando ser una falsedad.

El hecho no admite duda, pues siendo la acequia donde se dice ocurrió tal fenómeno, de la que se abastece de agua aquella vecindad, claro está que al haberse envenenado los animales, también lo hubieran sido algunas personas, cosa que no ha ocurrido.

Reciprocidad

"La Prensa Libre" de antier, hablando del calor, nos dice: "Nos van á asar como á San Lorenzo, aquel de la parrilla". ¡Cómo, colega, parrilla ó "parrillas"? Don J. R. Cuervo manda lo último. Hay que obedecer.

Más abajo dice que desea feliz "esta día" á una familia.

ESTADA, colega; estadia significaba otra cosa, si usted lo permite, estadio otra muy diferente y estadia, nada.

Si no se convence, pregúnteselo á "Gedeón".

En Esparta

Desde hace algunos días se encuentra de temporada en Esparta la bella señorita Rita Salazar, hija de nuestro amigo Miguel Angel. Deseamos para la señorita Salazar muchos goces.

Por un alfiler

El último sábado lloraba amargamente una vieja en la estación del ferrocarril al Pacífico, por la pérdida de un alfiler.

La compañía

de los llamados monos sabios, perros que se ponen en dos pies y caballos enanos, partió ayer para Puntarenas, de donde piensa pasarse á Guatemala.

Notas personales

El honrado joven barbaño don Joaquín Madrigal, después de una corta enfermedad, encuéntrase ya bastante mejorado.

—El sábado estuvo entre nosotros el señor cura de San Rafael de Heredia. Arregló los últimos preparativos para el próximo turno que tendrá lugar en aquella villa.

—La simpática Ester Morales Fernández sigue mejor de salud, allá en San Francisco de Dos Ríos.

—Se hallan en esta ciudad, procedentes de Heredia, los señores don Manuel J. Zamora, don Alberto Muñoz Solano y el presbítero Stenhof, cura de Barba.

—Procedentes de Cartago se encuentran entre nosotros don Angel Orozco, doctor don Otton Castro y señor Herradora.

—Para San Pedro del Mojón partirán á principios del mes entrante las familias de don Moisés Morales y Gregorio Fuentes.

—De Puntarenas regresó don Dolores Valverde y familia.

—Para Esparta don Paco Raiz.

—La señorita Clemencia Güell partió para Barba.

—Procedente de Alajuela estuvo antier en ésta el licenciado don Juan Federico González.

—De Barba don Joaquín Madrigal.

—De Heredia don Salomón Guzmán, don Ezequiel Martínez y don Marcos E Chaves

—Para Heredia partió antier la señora doña Enriqueta M. de Echeverría.

—Para San Joaquín de Heredia partieron la señorita Elisa Espinach y Ni colasa Tristán.

—Para Turrialba, Mercedes Tristán.

—Para Santo Domingo de Heredia, la familia de don Napoleón Soto.

Para las Pavas, la de don Romualdo Saborio.

—Regresó á Cartago la señorita María Teresa Rojas, acompañada de la señorita María Fait.

—El sábado próximo parte para la hacienda "La Esperanza", la familia del Lic. don Marcelo Brenes.

—Para San Antonio de Belén don Víctor Ramírez, señora y familia.

—Para el mismo lugar la familia de don Joaquín Montero.

—Regresó de Juan Viñas la señorita Adita Fernández.

Industria pecuaria

Para aumentar el desarrollo de los becerros se les administra tres ó cuatro veces cada día en un poco de leche, pol-

vo de sangre disecada. Se empieza por una cucharadita de las de tomar café para llegar á una cucharada grande de dicho polvo en cada ración de leche. A más de ser un alimento de primer orden, la sangre disecada es también un remedio muy eficaz para curar la diarrea que tan frecuentemente mata á los becerros débiles.—Estanciero.

Contrabandos

Han sido capturados los siguientes, por el jefe del resguardo don Juan de Dios Monge:

A Miguel y Rafael Zambado, vecinos de San Pedro de Santa Bárbara, una una hornilla y varios barriles de fermento.

Al señor Francisco Cortés le fué decomisada una buena cantidad de carne de res por no tener el boleto correspondiente para destazar.

Además se capturaron varios litros de licor clandestino en San Juan de Turrialba y Turrúcares.

Peones

Son muchos los peones campesinos que se presentan á diario en la administración del ferrocarril al Pacífico solicitando trabajo en la línea férrea en construcción entre Sto. Domingo y Esparta. Muchos de ellos han sido ocupados.

Rumor

Corre la especie que Mr. Midor C. Keith presentará á la consideración del ejecutivo un proyecto de línea férrea para habilitar los pueblos del Guanacaste. Mr. Keith se encuentra en la actualidad en Guatemala y pronto lo tendremos entre nosotros

Juez

El juzgado del circuito 2ª de la provincia del Guanacaste se encuentra vacante por renuncia del licenciado Acosta, quien servía aquel puesto.

Según se nos ha informado, la Corte tiene en miras nombrar al licenciado don Clodomiro Salas para juez de aquel circuito.

La elección del señor Salas nos parece acertada y juiciosa y además así premiará la Corte los esfuerzos y estudios de un joven que como el señor Salas se hace acreedor para ocupar un puesto tan preferente.

Magnífica

Honda sensación ha causado en el público el informe que el doctor Luis P. Jiménez publicó en "La Gaceta" y que fué reproducido por algunos diarios de esta ciudad, relativo á la salubridad del cantón de Puriscal.

Parece que el Gobierno tomará disposiciones sobre el particular, para el mejoramiento de la salubridad de aquel pueblo, como de otros de la república que se encuentran con enfermedades malignas, peor aun que Puriscal.

"El Derecho"

No apareció ayer este colega, por habersele descompuesto la máquina. Así se nos suplicó que hiciéramos constar á sus abonados.

¡Qué barbaridad!

En Vara Blanca, camino á Sarapiquí cayó un árbol matando un niño de seis años de edad, que jugaba en la puerta de su casa. No sabemos el nombre de la víctima ni tenemos otros detalles del hecho.

Solicitud

Varios industriales del lado de la estación al Atlántico como Mr. Fort, el administrador del molino Victoria, el dueño de la fábrica de calzado de la avenida de las Damas, los hermanos Rodríguez y otros, han elevado una solicitud al municipio, tendiente á que se dicten las medidas del caso á fin de aumentar el caudal de agua de que se alimentan sus industrias. Dicen que ésta ha mermado y atribuyen el fenómeno á la despoblación de los bosques en las cabeceras de los ríos.

Señalamiento

La nueva directiva del Colegio de Abogados, acordó celebrar las sesiones ordinarias todos los miércoles á las 7 p. m.

Ladrones

Antier noche dos ladrones intentaron penetrar, rompiendo una ventana, en la casa de don Braulio Zamora Castro. Fueron perseguidos por varios particulares, pero fué imposible su captura.

Desgracia

Algunos niños aficionados á la tauromaquia, se fueron á un potrero situado en las inmediaciones del Rastro, y habiendo encontrado un toro bravo dispusieron sortearlo. Uno de los pequeños, de apellido Castro, fué seriamente estropeado por el toro. El estado del pequeño es grave, porque, según parece, sufre de algunas contusiones internas de mucha seriedad.

MIGUEL MACAYA & Cia.

- FERRETERIA -

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya
SOCIO GERENTE.

Enero 5 1m. alt.

El Jabón Médico DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano.—El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Paños, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordios, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MEDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período.—Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es rectado por todos los Médicos.

DOSIS: } 2 Píldoras 3 veces al día.
 } Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

II SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. En? 12. 1m

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSE" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano
de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " " " "
LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Dic. 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Enero 1 m.

Aviso MUY IMPORTANTE PARA LOS EXPORTADORES

El café embarcado por vapor "Matina" que salió de aquí el día 23 de diciembre próximo pasado, fué entregado ayer en Londres. Enero 17 de 1906. 15 v.—ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Diciembre 30. ab.

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

Avisos económicos

Se vende una máquina de escribir "Olivet", completamente nueva. Puede verse en la ferretería de los señores Rodríguez 9 En? 15v
Urgente. Se dará una gratificación á la persona que pueda dar inmediatamente la dirección del Profesor de Inglés H. J. Edwards. También tengo 500 tarjetas postales para obsequiar. No hay ninguna para vender. Diríjase á la casa frente á la de don Rafael Meza, Dentista, (cerca las Ciudades de Italia) 10 v Enero 17.

Una romana Fairbank, con poco uso, se vende barata. Entenderse con Ismael Herrero T.—Enero 17. 10 v

A los fumadores. En La Africana, Esquina Sur Oeste del Mercado encontrarán la famosa Pícadura Americana que tanta aceptación ha tenido en este país. Enero 18. 10v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23 1m

Se vende una CASA en Santo Domingo de Heredia, propia para algún negocio, pues está situada cien varas al Norte de la Jefatura Política del mismo lugar. Sobre precio y condiciones, entenderse en Santo Domingo con Rubén Azofeifa V. 6 en esta capital con Elias Artavia S, San José, 14 de Enero 10 v.

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Rios, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 13¼ manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual.—GUIDO VON SCHROETER.—Enero 24. 2m.

LINEA ATLAS

Vapores de correo:
SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY
Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa.

Cobra el mismo flete del año pasado
Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio
Gufas del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de enero de 1906. 1 m.

Se venden dos terneros de un año de la raza de vacas lecheras de don Pepe Durán. Informes en en La Botica Oriental Enero 19. 10v.

Clodomiro Salas Castro, Abogado y Notario. Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m.

Francisco Torres Fuentes, Abogado y Notario. 2ª Avenida, Casa n? 99. Puerto Limón. Enero 4 1m.

Eladio Calvo F. Agente de Negocios y Comisionista. Alajuela. Enero 5 1m.

Los italianos residentes en Costa Rica y que quieren suscribirse como socios del Centro Italiano; tienen tiempo para hacerlo hasta fines de Enero. Secretario, Rossi S. Enero 18. 15 v.

Se necesita un buen pastelero. En esta administración se informará. Enero 18. 10 v.

Por motivo de retirarme al campo, estaré en mi oficina solo los sábados de 11 a. m. á 2 p. m. Juan Rafael Montes de Oca. Enero 14. 10 v.

Se vende muy barato una buena máquina de vapor. Apartado 104 Enero 24. 10v.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantós sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA. Diciembre. 16 3 m.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

— (MALA REAL INGLESA) —

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Huos & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

Tipografía de EL NOTICIERO